

LOS PROCERES DE AMERICA EXPRESAN LOS IDEALES DEL CONTINENTE

WASHINGTON, junio (25) — (USIS)—Detrás de todo gran movimiento hay grandes hombres. Los historiadores aclaman universalmente a aquellos que "pulsan el sentido" de su tiempo, expresándolo en el pensamiento y en la acción, y dando forma a acontecimientos que afectan a la posteridad.

Son ellos más que hombres capaces de congregarse al pueblo para seguir el brillante sendero de la libertad: son dirigentes creadores de naciones; su sitio en la historia es seguro y perenne.

Hoy día, cuando la libertad afronta críticos retos, las palabras y hechos de aquellos hombres ilustres continúan sirviendo de guía como faros luminosos de la libertad.

Así, los Estados Unidos, al celebrar su Independencia Nacional el 4 de Julio, hallan una nueva inspiración al recordar las palabras históricas no sólo de sus próceres sino también de los prohombres de los otros países del continente.

Washington, Jefferson, Bolívar, San Martín, Martí y otros

grandes hombres de la América fueron voceros de las aspiraciones de los pueblos que dirigieron a través de las épicas luchas de la independencia.

Sus palabras tienen significado profundo para todos los hombres libres de hoy día:

Jorge Washington: "Nadie debe dudar un momento en emplear las armas para defender intereses tan preciosos y sagrados; pero las armas deben ser nuestro último recurso".

Tomás Jefferson: "Tenemos el mismo objetivo, el éxito del go-

bierno representativo. Y no sólo obramos por nosotros mismos, sino por todo el género humano".

Simón Bolívar (en su discurso de Angostura): "La esclavitud es hija de las tinieblas".

Henry Clay: "Cuando la independencia, la felicidad, la libertad de todo un pueblo están en la balanza, y el pueblo, nuestros vecinos, nuestros hermanos, ocupan una porción del mismo continente, participando de las mismas simpatías que nosotros, todos mis sentimientos y mis deseos estarán a su favor...".

José de San Martín: "Ningún sacrificio ha sido grande para mi corazón, porque aun el esplendor de la victoria es una ventaja subalterna para quien sólo aspira por el bien de los pueblos".

José Bonifacio de Andrada e Silva: "La libertad es una bendición que no debe perderse a menos que sea como la sangre".

José Martí: "Hay hombres que viven contentos aunque vivan sin decoro. Hay otros que padecen como en agonía cuando ven que los hombres viven sin decoro a su alrededor".

COMO CELEBRA EL PUEBLO AMERICANO SU DIA DE INDEPENDENCIA

El Cuatro de Julio, es el aniversario de la firma de la Declaración de Independencia de los Estados Unidos en el año de 1776. En algunas secciones de los Estados Unidos, este día ofrece la oportunidad para la realización de paradas y discursos patrióticos, pero la celebración ha variado considerablemente en los últimos 50 años.

Antiguamente el Cuatro de Julio comenzaba al salir el sol con el alegre repique de campanas, salvas de artillería, la algarabía de las sirenas de las fábricas y de los cohetes. El programa del día comprendía desfiles militares, discursos y conciertos por las bandas. Se daba lectura públicamente a la Declaración de Independencia que estableció las razones por las cuales las 13 colonias americanas originales buscaron la libertad para dirigir sus propios asuntos.

La celebración del día ha ido perdiendo sus características marcadas y muchos de los lineamien-

tos de antes, pero el espíritu del Cuatro de Julio se mantiene siempre encendido. En este día se dedican numerosos programas radiales a los acontecimientos relacionados con la Declaración de Independencia. Los ideales de la libertad, por los cuales prometieron "sus vidas, sus fortunas y su sagrado honor" hombres como Jorge Washington, Tomás Jefferson, Benjamín Franklin y otros que lucharon por la independencia siguen siendo tan caros al pueblo americano como lo eran hace 176 años. El Cuatro de Julio simboliza esos ideales más que cualquier otro día.

Hoy día, una manera muy sencilla de celebrar el Cuatro de Julio es por medio de paseos al campo se hacen en diversas for-

mas, pero en caso todas las familias que tienen hijos, este día de fiesta se asocia a la simpática experiencia de comer al aire libre, sea en el campo o en una playa, o a la orilla de un lago o un río, o en un parque, o a la sombra de la arboleda en los caminos.

El Cuatro de Julio es fiesta en toda la nación. Salvo en la parte y en las regiones montañosas, se espera que este año será un día caluroso. Si el "pin nic" es sencillo asunto de familia, la madre prepara los fiambres durante la noche anterior. A la mañana siguiente la familia se levanta muy temprano. Los muchachos comienzan a disparar sus pistolas de papelillos y a quemar cohetes poco después del ama-

necer. A media mañana el automóvil de la familia es cargado con vestidos de baño, aparatos de pesca, sillas de viaje, frazadas, y la gran canasta de comida, y la familia inicia la marcha hacia la montaña.

Muchas iglesias, entidades cívicas y agrupaciones políticas organizan grandes paseos el Cuatro de Julio. Estos paseos son ampliación de los que hacen las familias. En algunas ocasiones se alquilan autobuses especiales. Es costumbre en estos paseos grandes que cada familia lleve su magnífico lunch y lo coloque en una larga mesa, para ser compartido por todos los asistentes. Se celebran carreras bufas y otras competencias y eventos deportivos, y se dan premios a los

ganadores, pasándose así el día en medio de gran expansión y regocijo.

El tipo de comida que se prepara en los picnics del Cuatro de Julio varía según la sección del país. En los Estados del Norte y en las regiones montañosas del Oeste, donde siempre hace frío, millares de personas se dirigen a los sitios de recreo campestre y allí preparan la carne asada y frién salchichas, que debidamente condimentadas con mostaza y otros ingredientes hacen las delicias de los circunstantes.

En las regiones costaneras de Nueva Inglaterra, los mariscos son el plato preferido. Allí preparan las almejas y langostas en fogones que forman en la arena. Un tónico baño de mar es lo mejor para abrir el apetito.

En los Estados del Oeste, donde la ganadería es la industria

(Pasa a la Página 12)



COMPANIA PANAMEÑA DE FUERZA Y LUZ

ha sido, es y será siempre un gran factor en el desarrollo y progreso de Panamá.

LA COMPANIA PANAMEÑA DE FUERZA Y LUZ

Saluda al Pueblo y Gobierno de los

EE. UU. en la Fecha Gloriosa

de su Independencia

JULIO 4 DE 1952